

Principios de WIN para la IA generativa

Cuando la música y la tecnología trabajan en armonía pueden abrirse nuevos y apasionantes horizontes creativos. Los independientes aplaudimos el progreso tecnológico y nos hemos adaptado continuamente a las nuevas oportunidades e innovaciones comerciales.

Como comunidad creativa global que desea fomentar el desarrollo responsable de la Inteligencia Artificial en y con la música, queremos colaborar con desarrolladores de IA que den prioridad a la creatividad humana, la seguridad, la transparencia y el respeto al copyright.

A través de un proceso colaborativo, WIN ha elaborado los siguientes principios para que sirvan de guía a nuestra comunidad, así como a los políticos y desarrolladores de IA de todo el mundo. Estos principios aplican a cualquier contenido creativo utilizado en cualquier fase del desarrollo de IA, incluido el uso para entrenar modelos que generen datos sintéticos.

Esta no pretende ser una lista exhaustiva, sino más bien un punto de partida que abra las puertas a una colaboración abierta y participativa.

El desarrollo de la IA está sujeto a copyright

- El uso de música y otros contenidos creativos relacionados (como letras, material audiovisual e imágenes) en cualquier fase del desarrollo de IA (incluido el “entrenamiento” y *outputs* o salidas) está sujeto a copyright. No se deben introducir excepciones.
- Las leyes relativas a la IA deben desarrollarse o reforzarse para proteger la música a un alto nivel, con coherencia transfronteriza.
- Todos los usos de música y contenidos creativos y metadatos relacionados, así como la voz, imagen, nombre y semejanza de los creadores, requieren consentimiento explícito previo al “entrenamiento”.
- Los creadores tienen derecho a una remuneración justa y adecuada por esos usos en condiciones negociadas de forma equitativa.

Priorizar un enfoque centrado en las personas

- La creatividad es inherente al ser humano y está en el centro de todas las grandes canciones y del arte.
- La IA generativa debe desarrollarse y aplicarse para apoyar al arte y la creatividad humana, no para sustituirlos.
- Facilitar la creatividad humana es fundamental para el desarrollo, la regulación y los marcos jurídicos de la IA generativa.
- Los contenidos generados por IA sin creatividad humana no pueden tener derechos de autor.

Seguridad de creadores, fans, consumidores y público

- La lucha contra los *deep fakes* y otras usurpaciones de la identidad es una prioridad para garantizar la seguridad pública.

- Cualquier contenido generado total o parcialmente con IA necesita un etiquetado claro para promover la confianza del público y la elección informada del consumidor.
- Los datos personales de todas las personas, incluidos los creadores, deben protegerse del uso no autorizado en los modelos de IA generativa.
- La voz, la imagen, el nombre y la semejanza de los creadores deben estar protegidos contra el uso no autorizado en las entradas y salidas de los modelos de IA generativa.

La transparencia como elemento fundamental

- La transparencia y la rendición de cuentas deben ser incorporadas en todas las fases del desarrollo y uso de la IA generativa.
- Deben ser obligaciones legales el mantener registros, presentar informes y auditar todos los datos utilizados para desarrollar y operar los sistemas de IA generativa.
- Los contenidos generados por IA deben estar claramente etiquetados o llevar una marca de agua.
- Se debe reconocer cuando se utilice el trabajo de los creadores y mencionar su autoría.

Desarrollo ético de la IA de la mano de la música

- Nuestra comunidad apoya la innovación y fomenta el desarrollo responsable de la IA.
- El desarrollo de IA debe evitar el sesgo y fomentar las oportunidades para todos.
- Los sistemas de IA en la música deben fomentar la diversidad de creadores, géneros musicales y mercados.
- Apoyamos a los desarrolladores de IA que consulten de forma proactiva y trabajen en armonía con la comunidad musical internacional.

La música es esencial para la humanidad y desempeña un papel fundamental para el bienestar de la sociedad. La comunidad independiente mundial trabaja con distintos tipos de IA y saluda las enormes posibilidades que ofrece para ayudarnos a crear, producir, distribuir y promocionar música.

Invitamos a todos los desarrolladores de IA a trabajar codo con codo con nosotros para igualar las condiciones para todos, explorar conjuntamente las oportunidades comerciales y de licenciamiento, y crear un mercado plenamente operativo.

Los *Principios de WIN para la IA generativa* abogan por un enfoque coordinado a nivel mundial y coexisten con [otras iniciativas](#) que comparten los mismos objetivos y cuentan con el apoyo de los miembros de WIN.